

[Siguenos en Twitter](#)

[Me gusta en Facebook](#)

[Canal en Youtube](#)

[Tienda Online](#)

[Inicio de sesion](#)



[INICIO](#)

[OAXACA](#)

[CUENCA](#)

[CHIAPAS](#)

[ISTMO](#)

[NACIONAL](#)

[MUNDO](#)

[BLOGS](#)

[VER MAS](#)

Domingo 19 de Enero de 2014

Buscar

[Inicio](#) » [Oaxaca](#) » [Cultura](#) » [Artes](#)

Fotografías que hablan, CFMAB muestra retrospectiva de Gerardo Nigenda

CARINA PÉREZ GARCÍA
12/01/2014



"Gerardo Nigenda. Umbrales" es una serie de 140 piezas, autoría Gerardo Nigenda, que da título a la exhibición que el Centro Fotográfico Manuel Álvarez Bravo (CFMAB) inaugurará en los próximos días, a manera de homenaje al fotógrafo, ya que la fecha de apertura coincide con la de su natalicio. La muestra en Oaxaca será el primero de una larga serie de montajes dentro y fuera del país.

La exposición retrospectiva será realizada con apoyo del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes, es el resultado de una revisión del archivo, de cerca de mil imágenes, del fotógrafo Gerardo Nigenda (Ciudad de México, 1967 - Oaxaca, 2010), llevada a cabo por Joanne Trujillo Argüelles (emprendedora cultural, becaria de la Fundación/Colección Jumex).

El equipo del CFMAB a través de un comunicado mostrará esta exposición, hasta el momento, la más importante que se haya hecho sobre su obra. Permitirá dimensionar con claridad la importancia y aportaciones del fotógrafo, que fue también el primer rehabilitador de ciegos del estado de Oaxaca.

La exposición muestra la exploración que Nigenda realiza de la imagen a lo largo de más de una década: su desplazamiento del registro de la cámara a brindar su propia mirada al espectador. Asimismo integra sus primeros ejercicios fotográficos en los que usó la cámara más para narrar su entorno y las personas que lo habitaban.

Comprende también las series en las que el fotógrafo comparte, a través de metáforas, sus experiencias sensoriales. El montaje incluye, además, materiales inéditos, como las fotografías del proyecto sobre las mujeres de Juchitán, que Nigenda dejó inconcluso; así como algunas imágenes digitales tomadas en sus últimos años de vida.

La muestra también exhibe por vez primera una de sus aproximaciones al video, realizada en 2007 durante la producción del documental Susurros de Luz (2007) dirigido por Alberto Resendiz.

Para la curadora, Gerardo Nigenda. Umbrales fomenta la reflexión de la imagen más allá de su aspecto visible,

PUBLICIDAD



LO + VISTO



La muerte de un bombero...

La Estación Sur de los Bomberos de Oaxaca llora una pérdida.



Acuerda Sección 22 bloqueos en Oaxaca

OAXACA, Oaxaca 12-Ene.- La Sección 22 de la Coordinadora Nacional de...



Acuerda S-22 bloqueos para el próximo viernes

La asamblea estatal de la Sección 22 del Sindicato Nacional de los...



Escapan tras volcar en el cerro del Fortín

Los ocupantes de un automóvil Audi se dieron a la fuga tras chocar el...

PUBLICIDAD

pues la obra de Nigenda trasciende nuestra realidad visual hacia el despertar de nuestro deseo de imágenes. Sus piezas son un montaje de lo visible y lo invisible, del registro de la cámara y las imágenes interiores sugeridas por sus títulos, que toman sus piezas en umbrales en los que el espectador imagina una imagen desde su personal experiencia del mundo como cuerpo y pensamiento, en un proceso que vincula percepción, memoria e imaginación, que lo traslada más allá de lo que ve.

De tal suerte que la obra de Nigenda no sólo inscribe al ciego en un mundo dominado por la vista, sino que invita al no ciego a mirar más allá de su vista y adentrarse en el mundo total de sus percepciones.

La muestra también marca el inicio de la construcción del sitio web www.gerardonigenda.org.mx, que alojará el conjunto de la obra fotográfica de Gerardo Nigenda, así como diversos documentos sobre él, y que estará disponible en el segundo semestre de 2014.

Este es el primer proyecto realizado por la Plataforma Gerardo Nigenda, organización de familiares y amigos que se propone extender el legado de este creador oaxaqueño promoviendo el desarrollo artístico de personas con discapacidad. Para ello ha colaborado con 17, Instituto de Estudios Críticos, instancia que se ha ocupado históricamente de investigar la relación entre imagen y ceguera.

El dato: La retrospectiva de Gerardo Nigenda. Umbrales estará abierta al público del 16 de enero al 28 de febrero de 2014. Concluida esta primera exhibición, la retrospectiva iniciará una extensa gira nacional e internacional. La exposición es producto de la colaboración de la Plataforma Gerardo Nigenda y 17, Instituto de Estudios Críticos.

Para saber:

En el marco de la muestra, se impartirá en febrero un taller de experimentación visual, basado en las reflexiones detonadas por la obra del propio Nigenda.

¿Cuándo y dónde?

Jueves 16 de enero, a las 19 horas, en el CFMAB, M. Bravo 116 esquina García Vigil.



Tweets

Follow

-  **Noticias Voz Imagen** @noticiasnetmx 23m
Noticiasnet.mx recomienda el trabajo periodístico de Huguet Cuevas "Abandonadas, termales de San Pablo Güilá" #Oaxaca ow.ly/sJrvl
Expand
-  **Noticias Voz Imagen** @noticiasnetmx 28m
Noticiasnet.mx recomienda el trabajo periodístico de Octavio Vélez "Salir... para vivir" #Oaxaca ow.ly/sJrbl
Expand
-  **Noticias Voz Imagen** @noticiasnetmx 29m
Dejan la primaria 68 de cada 100 niños #Oaxaca ow.ly/sJr7l
Expand

Tweet to @noticiasnetmx

CONTENIDO RELACIONADO



Pone Cuarón de cabeza a México

MÉXICO, DF.- La nominación al Óscar de Alfonso Cuarón como Mejor Director...



Brillante expulsado

MÉXICO, DF.- La cineasta Marcela Fernández Violante, quien fuera directora...



Quería que su ausencia no doliera tanto

MÉXICO, DF.- Juan Gelman detenía las lágrimas de su amigo Antoni Travería,...



Inauguran exposición

HUAJUAPAN DE LEÓN, OAXACA.- En el marco de su XV aniversario del Museo...



Añade un comentario...

Publicar también en Facebook

Publicar como Jo Trujillo (Cambiar)

Comentar

[Comunicarse](#) | [Publicidad](#) | [Transparencia](#) | [Acerca de nosotros](#) | [Directorio](#) | [Empleos](#)

NOTICIAS Voz e Imagen© y NOTICIASnet© son marcas registradas de Editorial Golfo Pacífico, S.A. de C.V. y/o una de sus empresas filiales.
Todos los derechos reservados® Portal oficial del Grupo Noticias Voz e Imagen de Oaxaca, Tuxtepec, Chiapas.

www.noticiasnet.mx